



# BILAN 24/25

---

Des liens actifs sont présents dans ce document. Lorsque ce  
signe  apparaît, vous pourrez cliquer au survol.



# LA DIFFUSION



Saison de transition, 24-25 a été marquée par l'arrivée d'Elise Ternat à la direction de l'équipement. Avec elle, deux artistes associés pour 3 ans : la metteuse en piste, Coline Garcia et l'auteur-metteur en scène, Antonio Carmona.

## SPECTACLE VIVANT

La Mouche a accueilli

23  
SPECTACLES

45  
REPRÉSENTATIONS

PLUS DE 8 600  
SPECTATEURS

- 23 spectacles pour 45 représentations dans les salles de La Mouche et hors les murs.
- 7 spectacles en plein air avec "Les Météores" 
- 3 lectures inédites de l'artiste associé, Antonio Carmona

### D'OÙ VIENNENT LES SPECTATEURS ?

- 72% viennent de Saint-Genis-Laval
- 6% du bassin de vie (Oullins, Brignais, Pierre-Bénite...)
- 10% du reste du Rhône
- 3% en dehors du Rhône
- 9% d'origine inconnue

Si la majorité des spectateurs sont des habitants de la ville, La Mouche rayonne sur le territoire du sud-ouest lyonnais et de la Métropole.



# LA DIFFUSION

## CINÉMA

La Mouche a accueilli

516

SÉANCES

42

SEMAINES  
D'EXPLOITATION

PRÈS DE

20 000

SPECTATEURS

**LA DIFFUSION CINÉMA,  
C'EST ENVIRON 40% DE SÉANCES  
DITES « ACCOMPAGNÉES ».**

- 7 Croq'ciné > 437 entrées
- 3 CinéThé en partenariat avec le CCAS > 516 entrées
- 3 festivals jeune public "Tous en salle", "Toiles des Mômes" et "Fureur d'Avril" > 35 séances dont 18 animations pour 1 090 entrées
- 3 Ciné Mouchérons (Hiver, printemps et été) > 13 films, 30 séances dont 14 avec animations pour 659 spectateurs
- 2 Ciné-Club avec l'association AMEUSO > 55 spectateurs
- 12 Ciné-rencontre > 12 séances, 1 066 entrées
- Le festival Lumière > 70 entrées
- Le festival Téléràma > 7 films pour 536 entrées
- Le festival Palestine en vue > 158 entrées
- Des films en écho aux événements Ville > 5 séances pour 414 entrées

mais aussi 45 courts métrages diffusés chaque semaine en avant-programme.



# MÉDIATION ET IRRIGATION CULTURELLE DU TERRITOIRE

## AVEC LES SCOLAIRES

L'Éducation Artistique et Culturelle est un axe fort du projet de La Mouche. Agir sur l'éducation du jeune citoyen, c'est ouvrir une fenêtre sur le monde, donner des outils de construction de la pensée. Ici, on investit dans l'humain à long terme.

**2 → 10** ANS

→ De la maternelle au CM2  
1 851 écoliers de Saint-Genis-Laval ont pu voir un ou plusieurs spectacles grâce au "Parcours Croisé" organisé par la Ville.

1 514 écoliers de Saint-Genis-Laval ont été accueillis lors de séances cinéma dans le cadre du "Parcours Croisé" + 735 élèves lors de séances spécifiques demandées par des enseignants.

**10 → 18** ANS

→ 1 Passerelle pour faciliter le passage de la 3<sup>ème</sup> à la 2<sup>nde</sup> a réuni 171 élèves du collège Giono et du lycée Descartes autour de 32 h d'ateliers puis du spectacle "Viviane, une merveille".

→ 5 établissements scolaires : le collège St-Thomas-d'Aquin, les lycées André Paillot, Pressin, Descartes et le CEPAJ ont bénéficié de parcours jeunes spectateurs sur mesure mêlant rencontres avec des artistes, ateliers de pratique et sorties culturelles.

→ Itinéraire(s), un projet d'envergure sur le thème de "se raconter" a réuni les collèges St-Thomas-d'Aquin et d'Aubarède, le lycée Pressin, le CEPAJ et l'école P. Frantz autour de 126 h d'ateliers en classe + 1 résidence d'artiste dans un collège + 1 podcast.

mais aussi lycéens  
et apprentis au cinéma

→ 4 lycées inscrits dans le dispositif, 65 classes accueillies, 5 films > 550 élèves

+ des séances spécifiques à la demande des enseignants soit 14 séances, 51 classes pour 1 532 élèves.

En + : tous les lycées de la ville ont participé au festival Projection Transition accueilli pour la première fois à La Mouche.

→ Avec les CLAS du Mixcube et de l'Escale Pierrette Morel. Hors temps scolaire, La Mouche a mené des projets de découverte artistique avec les jeunes participants aux dispositifs d'accompagnement à la scolarité.



# MÉDIATION ET IRRIGATION CULTURELLE DU TERRITOIRE (SUITE)

## AVEC DES HABITANTS

- 1 Atelier cirque proposé lors de la fête du Mixcube en écho au festival des Météores.
- 18 bénévoles impliqués sur Les Météores, lors des soirs de spectacle ou sur les Mouches bricoleuses (recyclage et fabrication d'objets).
- 4 Météorites, ateliers manuels proposés gratuitement avant les spectacles des Météores en écho aux thèmes de ceux-ci.
- 1 épisode du podcast "Le Mouche à Oreilles" réalisé lors d'une soirée des Météores par les participants d'un chantier jeune de la Ville.
- 1 résidence de territoire au sein des deux résidences autonomes en vue de la nouvelle création de la Cie Neuve.

## AVEC LES SPECTATEURS

- 2 bords plateau à la suite des spectacles "Rhizikon" et "Viviane, une merveille".
- 3 lectures inédites de notre artiste associé, Antonio Carmona.
- 1 sortie de résidence offerte lors de la création "La vie de ma mère".
- 1 atelier manipulation de marionnettes adulte-enfant le lendemain du spectacle "Sur les pas d'Oodaaq".
- 1 atelier d'initiation à la danse contemporaine animés par C'Danse + courts métrages en écho au spectacle "14 duos d'amour".
- 1 initiation au jonglage enfant-adulte avant le spectacle "Heka".

## AVEC DES PARTENAIRES SOCIAUX, SANTÉ, ASSOCIATIFS & CULTURELS

### Mixcube & Escale Pierrette Morel

- 15 apprenants des ateliers Sociaux Linguistiques de chacune des structures ont bénéficié d'un parcours cinéma et théâtre + 1 visite technique.
- 1 initiation au swing à l'Escale Pierrette Morel en écho avec "Le bal fou des années folles" présenté en salle d'assemblée.
- Partenariats pour l'organisation d'une soirée des Météores.
- 1 épisode du podcast "Le Mouche à Oreilles" réalisé par les enfants de l'Escale lors d'une lecture d'Antonio Carmona.

### CCAS de Saint-Genis-Laval

- Parcours à destination de personnes en réinsertion : 1 visite de La Mouche et du B612 + 1 atelier jonglage + spectacle "Heka".

### Foyer Tremplin - Alged, Secours Populaire, l'association C'Danse

- Parcours de spectacles adaptés aux publics de ces structures.
- Initiation au clown pour les résidents du foyer Tremplin.

### Hôpital Henry Gabrielle

- Projection de courts métrages à l'hôpital et création d'un épisode du podcast "Le Mouche à Oreilles".



# SOUTIEN À LA CRÉATION ARTISTIQUE

La Mouche est une maison de création où les arts vivants se croisent, se lient et s'enrichissent mutuellement. Pour que des spectacles soient diffusés il faut au préalable qu'ils puissent être conçus.

Au-delà du prêt d'espace de travail et d'une aide logistique et humaine, La Mouche soutient en coproduction 2 à 4 compagnies par saison, essentiellement régionales, et toutes investies dans les écritures contemporaines.

En 24/25 > la Cie Neuve et le Groupe AR.

La Mouche accompagne également deux artistes associés de manière plus soutenue et sur du plus long terme : Antonio Carmona - Cie Si Sensible et Coline Garcia - Cie SCOM. Ces artistes vont à la rencontre des habitants et font du territoire saint-geinois un véritable laboratoire de création.



↓  
LA SALLE GAYET  
A ÉTÉ OCCUPÉE  
10 JOURS



↓  
LA SALLE  
DE SPECTACLE  
A ÉTÉ OCCUPÉE 20 JOURS



7

→ COMPAGNIES  
ACCUEILLIES

↓  
En lien avec  
le Pôle National  
du Cirque (C<sup>e</sup> MPTA / Festival  
Utopistes / école de cirque  
de Lyon), La Mouche accueille  
deux résidences de création  
cirque financées par la DRAC  
Auvergne-Rhône-Alpes.  
En 24/25 : la Cie d'un Ours  
et la Cie Happès





# MISES À DISPOSITION

## POUR LES INITIATIVES LOCALES

### DES MISES À DISPOSITION DE LOCAUX, MOYENS TECHNIQUES ET HUMAINS

1910 heures de mise à disposition de la salle Gayet  
& 202 heures de mise à disposition de la salle de spectacle  
pour les initiatives locales :

Malgré une occupation soutenue des locaux avec près de 500 événements dans la saison culturelle et les résidences artistiques professionnelles, La Mouche veille à accueillir autant que possible les structures saint-genoises pour la mise en œuvre de leurs projets artistiques et culturels :

- Les différents services municipaux pour l'organisation de grands événements Ville, de conférences, de rencontres...
- Les associations locales : association Musicale de Saint-Genis-Laval, Accueil enfance, Centre Musical & Artistique, Société Astronomique de Lyon, Le Secours Populaire, Le Club de l'Amitié, l'ASPAL...
- Sans oublier les écoles Albert Mouton, Guilloux, Paul Frantz et le lycée Pressin.



# RÉSEAUX ET PARTENAIRES

Théâtre et cinéma de Saint-Genis-Laval, La Mouche participe activement aux différents réseaux professionnels de son territoire. Elle s'inscrit ainsi dans une véritable dynamique partenariale, structurante d'un écosystème, facilitatrice d'échanges, de réflexions communes en faveur de la rencontre entre les œuvres, les artistes et les publics.

Ainsi, La Mouche fait partie du Groupe des 20, du réseau doMino, de Cirq' Aura, de la Couronne, du réseau GRAC et de la Conférence Territoriale des Maires Lônes & Côteaux du Rhône. Elle est aussi partenaire du SYTRAL.

Enfin, cette saison, La Mouche a travaillé à l'amélioration de l'accessibilité et de l'inclusion tout en menant une démarche d'éco-responsabilité.



**LA MOUCHE**  
THÉÂTRE & CINÉMA

